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Пример задания 4

• В одном из приведённых ниже слов допущена 
ошибка в постановке ударения: НЕВЕРНО 
выделена буква, обозначающая ударный 
гласный звук. Выпишите это слово.
•  
• созЫв
• Отзыв (посла)
• добелА
• оптОвый
• тубдиспансЕр



Ударение в существительных

Слова иноязычного происхождения

В английском языке – на первом месте 
(гЕнезис, брАузер)

В французском языке – на последнем 
(диспансЕр, жалюзИ, партЕр, шассИ) 



2. В существительных, оканчивающихся на

• на пОрты: пОрты, аэропОрты, авиапОрты и т.д.
• на вОд: газопровОд, нефтепровОд, мусоропровОд, 
водопровОд Но: электропрОвод

• на лОг: каталОг, диалОг, монолОг, НО: анАлог
• на мЕтр: киломЕтр, сантимЕтр, децимЕтр, 
миллимЕтр

• на зЫв: созЫв, призЫв, отзЫв (чего-либо или кого-
либо) Но: Отзыв на что-либо(рецензия)

• на Яр: школЯр, столЯр,доЯр, малЯр

Ударение в существительных



3. Слова с Ё и с суффиксом ЁР: : свЁкла, договорЁнность, 
стажЁр, шофЁр

4. Неподвижные ударения:
аэропОрт- аэропОрты
бАнт-бАнты-с бАнтами
бухгАлтер-бухгАлтеров
Икс-с Иксом-Иксы-Иксов
крАн-крАны
лЕктор-лЕкторы-лЕкторов
тОрт-с тОртом-тОрты-тОртами
шАрф-шАрфа-шАрфы-шАрфов

Ударение в существительных



1. Неподвижное 
ударение. В 
некоторых 

прилагательных 
ударение такое же, 

как и в 
существительных, от 

которых они 
образованы.

кУхня – кУхонный
щавЕль – щавЕлевый
слИва - слИвовый

Ударение в прилагательных



2. Ударный слог в полной форме некоторых 
прилагательных сохраняется и в краткой форме.

красИвый – красИв – красИва – красИво - 
красИвы

Ударение в прилагательных



3. НО: в некоторых прилагательных с подвижным 
ударением оно падает на корень в полной форме  - в 
единственном и множественном числе; в краткой – в 

мужском и среднем роде. НО: в женском роде 
ударение краткого прилагательного переходит на 

окончание.

прАвый – прАв – прАво – прАвы - правА

Ударение в прилагательных



•Правило постановки ударения в краткой форме и 
сравнительной степени прилагательных:
Если в краткой форме прилагательного ударение падает 
на последний слог                      в форме сравнительной 
степени ударение тоже будет падать на последний слог. 
•Если же ударение падает на корень                   то в 
сравнительной степени оно остается на корне.

1. вкуснА — вкуснЕе, грустнА — грустнЕе
2. красИва – красИвее

Ударение в прилагательных



Ударение в глаголах

1. Ударение в прошедшем времени глагола обычно подает на 
тот слог, что и в инфинитиве:

НачинАть – НачинАла

2. Группа глаголов: в женском роды прошедшего времени 
ударение падает на окончание, в других формах – на основу.

(брать, быть, взять, вить, врать, гнать, дать, ждать, 
жить, звать, лгать, лить, пить, рвать)



3. Приставка ВЫ- в глаголах прошедшего времени женского рода 

Перетягивает ударение на себя.

вЫжить – вЫжила

4. В глаголах КЛАСТЬ, КРАСТЬ, СЛАТЬ, ПОСЫЛАТЬ, ОТОСЛАТЬ в форме 
женского рода прошедшего времени ударение остается на основе.

клАла, крАла, слАла, послАла, отослАла

Ударение в глаголах



5. В глаголах на –ИТЬ ударение падает на окончания: -
ИШЬ, -ИТ, -ИМ, -ИТЕ, -АТ/ЯТ.

дозвонИться – дозвонИшься – дозвонИтся – 
дозвонИмся – дозвонИтесь –дозвонЯтся

Искл. опОшлить – опОшлят
освЕдомиться - освЕдомишься

6. В глаголах, образованных от имен прилагательных, 
ударение чаще падает на –ИТЬ.

Глубокий – углубИть
Искл. озлОбить

Ударение в глаголах



Ударение в причастиях 

1. В причастиях прошедшего времени, образованных от глаголов 

ИЗОГНУТЬ, ЗАГНУТЬ, СОГНУТЬ, ударение падает на 

приставку.

изОгнутый, сОгнутый, зАгнутый

2. В кратких причастиях прошедшего времени женского рода 

ударение падает на окончание.

занятА, заселенА



Ударение в деепричастиях

1. Деепричастия чаще всего имеют ударение в том же слоге, 

что и инфинитива глагола, от которого образован.

поднЯть - поднЯв

2. Ударение в деепричастиях с суффиксом –ВШ, -ВШИ, падает 

на гласную перед этим суффиксом.

начАвшись



Ударение в наречиях

1. Ударение на приставку ДО-
дОверху, дОнизу, дОсуха
Искл. добелА, донЕльзя

2. Ударение на приставку ЗА- 
зАгодя, зАтемно, зАсветло

Искл. завИдно


